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FÁBRICAS PARADAS TRAVAM RETOMADA
DO MERCADO AUTOMOTIVO EM MT

PÁG. 3

As vendas de veícu-
los novos nas con-
cessionárias de Mato 
Grosso cresceram 12% 
em maio. O resulta-
do parece positivo ao 
primeiro olhar, mas 
esconde o fato de que 
este aumento nas 
vendas não se traduz 
na recuperação do 
setor automotivo. Isso 
porque as concessio-
nárias só estão conse-
guindo fechar ‘vendas 
represadas’, de meses 
anteriores, que não 
puderam ser conclu-
ídas antes devido à 
falta de produtos para 
vender. Esse problema 
tende a se agravar em 
junho, devido à fal-
ta de semicondutores 
no mercado global. A 
falta de insumo tem 
levado as montadoras 
a paralisarem suas 
linhas de produção por 
longos períodos, o que 
difi culta a reposição 
dos estoques

TITE 
PREPARA 
‘SURPRESA’ 
NO ATAQUE 
CONTRA O 
PARAGUAI

PÁG. 6

Lucas Figueiredo/CBF

PÁG. 5
JOVEM ESTUPRA IRMÃ CAÇULA

'COMIDA' PRONTA JOGA
CONTRA A SAÚDE HUMANA

Uma pesquisa inédita 
feita com 27 produtos 
brasileiros apontou 
que quase 60% dos 
alimentos contêm 
agrotóxicos, principal-
mente com substâncias 
de uso polêmico pela 
agricultura do país, 
por serem associadas 
à causa de cânceres e 
má formação de fetos. 
Outro fato que chamou 
a atenção dos pesqui-
sadores é que todos os 
produtos analisados 
que tinham trigo como 
ingrediente continham 
agrotóxicos, dentre eles 
estão bolachas de água 
e sal e recheadas, pães 
do tipo ‘bisnaguinha’ e 
cereais matinais

PÁG. 5

CPI da Sonegação convoca Silval e
mais 6 empresários da mineração
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Luz no fi m do túnel

EDITORIAL

 liberação para 
aquisição da va-
cina russa Sputnik 

V, comprada por Mato 
Grosso e mais 14 esta-
dos, além do distrito fe-
deral, promete ‘dar um 
gás’ na lenta campanha 
de vacinação brasileira. 
Nos permite ver uma luz 
no fi m do túnel, uma sa-
ída segura para as múl-
tiplas crises causadas 
pelo novo coronavírus. 
Afi nal, há quase 100 mi-
lhões de doses em jogo, 
quantidade mais que 
sufi ciente para ‘dar um 
choque’ no Programa 
Nacional de Imuniza-
ção (PNI), visto que re-
presenta o total de doses 
entregues, até agora, 
pelo governo federal.

Os próprios técnicos 
da Anvisa declararam 
sua preocupação com a 
lentidão do programa 
de vacinação brasileiro, 
principalmente diante 
do crescente número de 
casos, que fez vários es-
tados voltarem a regis-
trar fi la de pacientes na 
fi la por um leito de UTI. 
Diante da inércia do go-
verno federal, a Anvisa 
decidiu ‘sair do cami-

nho’ dos governado-
res, que têm tentado há 
vários meses comprar a 
vacina russa.

"Nós estamos pres-
sionados sim, pela mor-
te e a sequela das pes-
soas, pelas pessoas que 
precisam ser interna-
das", destacou Alex Ma-
chado Campos, relator 
do processo na Anvisa, 
antes de apresentar seu 
voto pela liberação, com 
algumas restrições. 

O posicionamento da 
Anvisa é muito claro: a 
Sputnik V tem sido am-
plamente usada e tem 
dados positivos sobre 
sua efi cácia e seguran-
ça, embora ainda não 
sejam tão conclusivos. 
Ainda assim, o risco de 
não ter vacinas é muito 
maior do que o de libe-
rar a aplicação de um 
imunizante que está 
apresentando bons re-
sultado na Rússia, na 
Argentina e nos mais de 
60 países que já aprova-
ram seu uso.

Para Mato Grosso, 
a decisão da Anvisa é 
muito boa. O gover-
nador Mauro Mendes 
(DEM) fechou dois con-
tratos para aquisição da 
vacina russa, garantin-
do doses sufi cientes para 
imunizar toda a popu-
lação mato-grossense. 
São 1,2 milhão de doses 
compradas diretamente, 
por meio de uma articu-
lação junto ao Consórcio 
Nordeste, enquanto um 
segundo acordo com o 
Consórcio Brasil Central 
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifi que sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Faissal Calil (*)  

O que para muitos é um obstá-
culo renderia um montante de R 
$5,7 bilhões à economia brasileira. 
Isso somente com a reciclagem do 
plástico, que representa 13,5% dos 
78,3 milhões de toneladas de resí-
duos sólidos produzidos pelo Brasil. 

São bilhões que poderiam ser apli-
cados em várias atividades voltadas à sus-
tentabilidade, como os serviços de coleta, 
limpeza urbana e educação ambiental. Ou 
seja: O Brasil vem perdendo dinheiro por 
não investir em uma política urbana de sus-
tentabilidade e de resíduos sólidos. 

Infelizmente, essa é a nossa realidade, 
e, isso, porque muitos dos gestores públicos 
ainda possuem uma mentalidade de que o 
lixo é somente um problema – e, realmen-
te, se não tratado de maneira correta, ele 
será. Essa falta de entendimento faz com 
que somente 10% dos resíduos gerados 
nas cidades brasileiras sejam reciclados, 
sendo que o setor movimenta anualmente 
quase R$ 12 bilhões por ano. Porém, cerca 
de R $8 bilhões são perdidos porque falta 
à implantação de serviços de reciclagem 
e coleta seletiva. Em Mato Grosso apenas 
18% do lixo é tratado e dos 141 municípios, 
22 estão adequados a um planejamento 
de coleta. 

Diante disso, nosso maior desafi o neste 
âmbito é conscientizar de que o lixo não é 
um obstáculo. Pelo contrário, em vários pa-
íses desenvolvidos, o lixo é matéria-prima, 
inclusive usado para produzir energia. Hoje, 
além do plástico, temos o vidro que produz 
areia e que pode ser aplicada na construção 
de casas populares. Outro a técnica da com-
postagem. Com ela é possível transformar 
resto  de comida em adubo orgânico. 

Para que essas boas práticas se tornem 
hábitos, é necessário um planejamento, 
que bem desenvolvido impacta diretamente 
na diminuição da quantidade de lixo que é 
repassada aos aterros sanitários. Isso tam-
bém leva à economia do município, uma vez 
que as prefeituras pagam pela tonelada de 
lixo enviado.  

Esse cenário de números e falta de 
concretização faz pensar o quanto Mato 
Grosso retrocede quando não dá celeridade 
ao desenvolvimento do plano estadual de 
resíduos sólidos. 

Como representante e defensor 
dessa bandeira, tenho indicado 
medidas, que se desenvolvidas 
protegeriam nosso meio ambien-
te em um percentual elevado. O 
tratamento adequado do chorume 
nos aterros sanitários é uma des-

sas medidas. Esse líquido poluente 
acaba adentrando no lençol freático e 

contaminando nossa água. Além dessa 
medida, tenho participado das tratativas da 
implantação de um consórcio na região de 
Sorriso, que em seu primeiro aspecto traz 
o tratamento do lixo, ampliando, assim, a 
possibilidade mais rápida da desativação 
dos lixões. 

A conscientização continua sendo a 
melhor saída para práticas eficazes na 
preservação do nosso meio ambiente. Para 
isso, precisamos, cada vez mais, ensinar à 
população o quanto o reaproveitamento do 
lixo caseiro impacta na natureza e também 
fomenta a economia. Tudo isso, transforma-
-se em emprego e renda. 

Mudar nossa realidade envolve educa-
ção ambiental, que é outra ação que faz par-
te da minha legislatura por meio do trabalho 
social, alcançando as famílias. 

A educação é um agente transformador. 
No meio ambiente não seria diferente. 
Mudanças de hábitos é um trabalho de 
“formiguinha” que exige disposição. Nisso, 
precisamos começar a pensar em qual men-
sagem queremos passar e em qual legado 
deixaremos.  Pois não é somente fazer um 
mundo melhor para as futuras gerações, 
inclusos nossos fi lhos. É deixarmos pessoas 
melhores para o mundo.

Mato Grosso é campeão em produção, 
porém, precisamos subir no pódio de cam-
peão em sustentabilidade. O estado tem 
tecnologia sufi ciente para promover essa 
mudança, como a implantação de equi-
pamentos de pirólise (gaseifi cação) e de 
oxirredução, que reduzem o lixo em cerca 
de 95%, podendo transformá-lo em energia, 
solução que venho apontando desde 2019. 
A Secretaria de Estado de Meio Ambiente 
(Sema) já autorizou a instalação da primeira 
usina de lixo aqui no nosso estado. Espero 
que isso aconteça em breve para é avan-
çarmos ao progresso!

FAISSAL CALIL É ADVOGADO e deputado 
estadual em Mato Grosso 

Francisney Liberato (*)  

Infelizmente, têm muitos se-
res humanos que são orgulho-
sos. Pessoas que se infl amam 
com as suas capacidades e ha-
bilidades, que se acham melhor 
do que o outro, que entendem 
ter uma posição de destaque em 
detrimento de outro indivíduo.

Mas afi nal, o que é ser uma pessoa 
orgulhosa? É aquele indivíduo que se 
coloca numa posição superior ao do ou-
tro ser humano. O seu “eu” se encontra 
elevado demais. Aquele que diz saber de 
tudo e que não precisa mais aprender. 
Quando há excesso de amor-próprio, 
porém a partir do momento que a pessoa 
se coloca em uma posição superior ao 
outro, automaticamente, rebaixa os que 
estão ao seu redor.

Como ensinar quem não quer apreen-
der? Como conviver com pessoas dessa 
natureza? É certo que todos nós estamos 
sujeitos a ser contaminados por esse 
vírus mortal denominado de orgulho, o 
qual contaminou inclusive Lúcifer lá no 
céu, pois o seu desejo era ser superior e 
melhor do que o próprio Criador.

Renunciar o próprio “eu” creio que seja 
um passo relevante que podemos ter se, 
efetivamente, decidirmos reescrever a 
nossa história orgulhosa.

Como ajudar uma pessoa orgulhosa 
se ela não aceita opinião do outro? Como 
tentar sensibilizar um ser humano dessa 
estirpe? Vejo que o desafi o seja grande 
para quem convive com indivíduos assim, 
uma vez que não há solução mágica, 
muito menos remédio para tratar de um 
indivíduo que não reconhece que está 
doente e que precisa de ajuda.

O vírus do orgulho está em todos os 
lugares, por todos os países, em todas as 
classes sociais, por todas as regiões, inclu-
sive nas discussões corriqueiras da vida: 
política, religião, futebol, enfi m, em todos 
os tipos de segmentos, em muitos relacio-
namentos, e a depender da situação, o pior 
de tudo é estar dentro de você e de mim.

As pessoas são diferentes, ninguém 
pode obrigar ao outro a ser igual a você, 
é necessário respeitar e ser humilde, pois, 
a partir do momento que desejamos impor 
a nossa vontade, ideologia, pensamentos 
sobre terceiros, isso também é um tipo 
de orgulho.

Há pessoas ricas, mas humildes. Po-
rém, há indivíduos pobres fi nanceiramen-
te, entretanto ricas em orgulho.

Se você tem um gene, vírus ou DNA 
do orgulho na sua mente, você preci-

sa dar uma chega para lá nessa 
característica que atrapalha o 
seu desenvolvimento e o seu 
crescimento como ser humano. 
É possível, sim, ressignifi car a 
sua vida, para quebrar esse ciclo 
vicioso que já existe, quem sabe, 

há anos na sua família e na sua 
convivência.
O mundo muda, tudo muda; a tecno-

logia se transforma; as pessoas crescem 
e se desenvolvem; as habilidades têm 
possibilidades de crescer, sendo assim, 
você deve mudar a sua mentalidade e 
abandonar os seus velhos comportamen-
tos e hábitos, a fi m de reordená-los para 
algo melhor e sustentável.

Mude suas crenças e pensamentos 
para tudo que é bom, saudável e humilde. 
Traduza-se e reinvente sua vida.

Se você tomou um copo com suco de 
uva e, após, deseja colocar água pura no 
mesmo copo, o gosto não será adequado. 
Porém, se você lavar o copo, esvaziando 
e limpando o resto de suco, ao colocar 
novamente a água, o gosto será puro e 
gostoso.

Se quisermos quebrar o orgulho da 
nossa vida, é necessário esvaziar o copo, 
extirpando tudo de ruim que se encontra 
dentro dele, após introduzir “novos líqui-
dos”. É necessário esvaziar a mente e a 
memória, para só então aprender novos 
hábitos, atitudes e mentalidade nova, 
como uma água pura.

Não espere levar um tombo na vida 
para quebrar o ciclo do orgulho. Se 
hoje você entende que tem esse vírus 
e quer readequar a sua vida, não he-
site em entrar nessa batalha. Persista, 
continue firme, seja uma pessoa melhor 
e querida.

Aprenda com os conselhos de Cristo, 
que mesmo sendo o Rei do Universo, 
veio de forma humilde para nos ensinar 
como quebrar o ciclo do orgulho de nos-
sas vidas.
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garante outras 2 mi-
lhões de doses.

Por um capricho téc-
nico da Anvisa, não uti-
lizaremos todas as doses 
de uma só vez. A agência 
quer ir com calma, pois 
considera que os dados 
apresentados pela Fede-
ração Russa ainda não 
estão completos e apre-
sentam algumas “la-
cunas informacionais”. 
Por isso, a agência bra-
sileira decidiu impor al-
gumas restrições ao uso 
da Sputnik. A vacina só 
poderá ser aplicada em 
pessoas saudáveis e seu 
uso será monitorado 
de perto, para garantir 
uma avaliação nacional 
sobre sua efi cácia. Resu-
midamente, é como se a 
Anvisa estivesse condu-
zindo um estudo próprio 
sobre a Sputnik, como 
foi feito anteriormente 
pelos laboratórios res-
ponsáveis pelas vacinas 
que já estão em amplo 
uso no Brasil.

O posicionamento da 
Anvisa sobre a Sputnik 
V deve ser visto como 
um voto de confi ança 
aos resultados positivos 
que a vacina russa tem 
apresentado ao redor do 
mundo. Vamos com cal-
ma sim, como fi zemos 
com as demais vacinas 
que hoje já se mostram 
seguras. Em meio à 
guerra que enfrentamos 
contra o coronavírus, o 
mais importante é ter 
armas. E a vacina é a 
melhor de todas as ar-
mas.
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Lixo é matéria-prima

Cuidado com o orgulho!
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Escassez de semicondutores no mercado global faz com que montadoras não consigam atender à demanda dos clientes e trava a recuperação do setor

Concessionárias têm fila de espera

Priscilla Silva

As vendas de veículos 
novos nas concessionárias 
de Mato Grosso cresceram 
12% em maio. O resulta-
do positivo é comparado 
ao mesmo mês de 2020, 
quando as vendas caíram 
16,14% no estado. A reto-
mada das vendas no último 
mês de maio é vista com 
cautela pelas revendedoras 
locais, que, assim como no 
restante do país, correm 
risco de ficar sem veículos 
novos para vender neste 
mês de junho. Um dos mo-
tivos é a falta de semicon-
dutores, produto em escas-
sez no mercado global. 

O resultado positivo de 
maio contou com o bom 
desempenho das vendas de 
veículos zero quilômetro, 
que aumentaram 35,97% 
em maio em relação a abril. 
Os dados são da Federação 
Nacional da Distribuição de 
Veículos (Fenabrave).

Questionados sobre 
essa resposta positiva, re-
presentantes do setor afir-
mam que o ganho real é 
menos significativo e não 
indica recuperação do se-
tor. “O aumento se dá sobre 
uma base de comparação 
muito fraca, já que o início 
de 2020 reflete o princípio 
da pandemia do corona-
vírus. É preciso levar em 
conta o fato de a produ-

CONGESTIONADO
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ATENDIMENTO

Valter Campanato/ Agência Brasil

Com produção das indústrias paralisada, concessionárias estão registrando filas de pedidos e vendas represadas

xidade da situação atual do 
mercado. Proprietário de 
concessionárias no esta-
do, Edson Maia afirma que 
apenas uma de suas lojas 
tem estoque.

“Este estoque gira rápi-
do. Nas demais concessio-
nárias, o que faturam é só 
para entregar pedidos an-
teriores. Há muitos clientes 
esperando”, aponta Edson, 
que também é diretor da 
Fenabrave-MT e do Grupo 
Saga.

MOTOCICLETAS - As 
vendas de motocicletas 
surpreenderam os lojistas 
mato-grossenses no mês 
de maio. As entregas de 
motos dispararam, soman-
do 3.692 unidades em-
placadas em maio, contra 
2.100 em abril, uma alta de 
75,81%. Porém, a avaliação 
continua negativa em lon-
go prazo. O setor registra 
redução de 8,19% no acu-
mulado do ano. 

“Tem demanda, mas as 
concessionárias estão sem 
estoque. Há uma espera de 
45 dias, em média, para a 
entrega. As altas são em 
face de melhora no volu-
me de fabricação do pro-
duto, porém ainda para 
atendimento a clientes que 
negociaram entre março 
e abril”, destaca Ronan 
Alves, gestor na Mônaco 
Motos e diretor da Fena-
brave-MT.  

ção de veículos ainda não 
acompanhar a demanda. 
Por isso, as vendas confir-
madas mais recentemente 
são as represadas, ou seja, 
vendas efetivadas antes e 
concluídas depois”, destaca 
a Fenabrave Regional Mato 
Grosso.

Em maio deste ano fo-
ram registrados no estado 
3.942 emplacamentos de 
automóveis e comerciais 
leves, contra 3.454 em 
abril. No acumulado do 
ano, a soma é de 18.596 
unidades, contra 15.368 
emplacamentos no mesmo 
período de 2020.

“A concessionária tem 
trabalhado com pedidos 
anteriores e dependendo 
da indústria para entregar. 
É como se não ‘precisásse-
mos’ do time de vendas, já 
que a entrega adiada an-
teriormente é que resulta 
num aumento dos emplaca-
mentos”, ilustra Cláudio Ba-
gestan, do Grupo Vianorte 
e diretor da Fenabrave-MT.

Outro motivo para 
manter o sinal de alerta 
ligado está nas fábricas 
e montadoras nacionais, 
que sofrem com a falta de 
insumos para produção. 
Nesta segunda-feira (7), a 

Volkswagen suspendeu, 
por dez dias, a produção 
de suas fábricas em Tauba-
té e São José dos Pinhais, 
devido à falta de semicon-
dutores. Isso deve afetar as 
linhas de produção do Gol, 
Voyage, Fox e T-Cross, prin-
cipais modelos da monta-
dora no mercado brasileiro.

“Uma escassez signifi-
cativa de capacidades de 
semicondutores está le-
vando a vários gargalos de 
fornecimento em muitas 
indústrias globalmente. 
Isso também gerou pro-
blemas no abastecimento 
da indústria automotiva 

ao redor do mundo desde 
a virada do ano. Até hoje, 
as nossas unidades no País 
não foram afetadas em 
maior escala. Entretanto, 
com o agravamento do 
cenário e com base na si-
tuação atual, presumimos 
que o fornecimento de se-
micondutores continuará 
a ser limitado ao longo das 
próximas semanas”, diz 
trecho da nota Volkswa-
gen.

Donos de concessioná-
rias que trabalham com 
a linha de automóveis e 
comerciais leves em Mato 
Grosso destacam a comple-

Luciano Nascimento/ABr

A Caixa Econômica Fe-
deral informou nesta se-
gunda-feira (7) que atingiu, 
entre os meses de janeiro 
a maio de 2021, R$ 52,4 
bilhões em concessão de 
crédito imobiliário, um 
crescimento de 41,4% em 
relação ao mesmo perí-
odo de 2020. Nos cinco 
primeiros meses do ano, o 
banco celebrou 240,6 mil 

novos contratos e mais de 
962 mil de pessoas com 
casa nova. De acordo com 
o banco, a carteira de cré-
dito imobiliário do banco 
alcançou R$ 523,1 bilhões 
em maio, com 5,76 milhões 
de contratos.

Segundo o presidente da 
Caixa, Pedro Guimarães, os 
números apontam para um 
resultado expressivo no seg-
mento de financiamento, no 
qual a Caixa desponta como 

líder. Atualmente, o banco 
tem 68% de participação no 
mercado imobiliário.

“Foram R$ 52,4 bilhões 
já contratados nos cinco 
primeiros meses de 2021 
e vamos para R$ 130 bi-
lhões de credito imobiliário 
em 2021. No ano passado 
atingimos R$ 116 bilhões, 
o que já foi um recorde. En-
tão, este ano vamos passar 
2020, que já tinha sido um 
recorde histórico da Caixa 

CRÉDITO IMOBILIÁRIO

Clientes da Caixa poderão pausar ou adiar parcelas
Econômica, reforçando a 
nossa atuação no crédito 
imobiliário”, disse.

SUSPENSÃO - A Caixa 
também divulgou nesta se-
gunda-feira novas alterna-
tivas para o pagamento das 
prestações da casa própria. 
Agora, os mutuários que 
estão com dificuldades têm 
a possibilidade de reduzir a 
parcela do financiamento 
em 25% por até 6 meses 
ou até 75% em até 3 meses. 

Para isso, é preciso apre-
sentar uma autodeclara-
ção de perda de renda que 
justifique a redução parcial 
das parcelas.

Os valores não pagos 
durante a vigência da ne-
gociação por pausa ou pa-
gamento parcial, de acordo 
com o percentual escolhi-
do, serão incorporados ao 
saldo devedor do contrato 
e diluídos no prazo rema-
nescente.

Também há a possibili-
dade de suspensão do pa-
gamento por até seis me-
ses. Esta modalidade será 
autorizada apenas para 
os beneficiários do auxílio 
emergencial de 2021 ou 
para os mutuários que es-
tejam recebendo o seguro-
-desemprego. A solicitação 
para pagamento parcial ou 
pausa do pagamento pode 
ser feita pelo aplicativo Ha-
bitação Caixa.

Kelly Oliveira/ABr

As instituições financei-
ras consultadas pelo Banco 
Central (BC) aumentaram 
a projeção para a expan-
são da economia brasileira 
pela sétima semana conse-
cutiva. A previsão para o 
crescimento do Produto In-
terno Bruto (PIB) – a soma 
de todos os bens e serviços 
produzidos no país – subiu 
de 3,96% para 4,36%.

Para o próximo ano, a 
estimativa de crescimento 
do PIB passou de 2,25% 
para 2,31%. Em 2023 e 
2024, o mercado financei-
ro projeta expansão do PIB 
em 2,50%.

As estimativas estão no 
boletim Focus de segunda-
feira (7), pesquisa divulga-
da semanalmente pelo BC, 
em Brasília, com a projeção 

para os principais indicado-
res econômicos.

A previsão do mercado 
financeiro para o Índice Na-
cional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) deste 
ano subiu de 5,31% para 
5,44%, na nona alta conse-
cutiva.

A estimativa para 2021 
supera o limite da meta de 
inflação que deve ser perse-
guida pelo BC. O centro da 
meta, definida pelo Conse-
lho Monetário Nacional, é de 
3,75%, com intervalo de tole-
rância de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para baixo. 
Ou seja, o limite inferior é de 
2,25% e o superior de 5,25%.

Para 2022, a estimativa 
de inflação foi ajustada de 
3,68% para 3,70%. Tanto 
para 2023 como para 2024 
a previsão para o índice é 
de 3,25%

O centro da meta de in-
flação para 2022 é 3,50% 
e para 2023, 3,25%, com 
intervalo de tolerância de 
1,5 ponto percentual para 
os dois anos.

TAXA DE JUROS - Para 
alcançar a meta de inflação, 
o Banco Central usa como 
principal instrumento a 
taxa básica de juros, a Selic, 
fixada atualmente em 3,5% 
ao ano pelo Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom).

Para o mercado finan-
ceiro, a expectativa é de 
que a Selic termine 2021 
em 5,75% ao ano. Para o 
fim de 2022, 2023 e 2024, 
a estimativa é de que a taxa 
básica encerre estes perío-
dos em 6,5% ao ano.

CÂMBIO - A expectativa 
para a cotação do dólar per-
maneceu em R$ 5,30 para 
o final deste ano e de 2022.

RETOMADA

Mercado eleva projeção de crescimento para 4,36%

A estimativa para 2021 supera o limite da meta de inflação que deve ser 
perseguida pelo BC

Rafael Neddermeyer/ Fotos Públicas
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Delator de vários esquemas criminosos, ex-governador terá que depor sobre o setor da mineração, junto com outros cinco empresários

INVESTIGAÇÃO NA AL

CPI convoca Silval para depor

Gabriel Soares

O ex-governador Silval 
Barbosa terá que voltar à 
Assembleia Legislativa. Ele 
terá que depor à Comissão 
Parlamentar de Inquérito 
(CPI) que investiga a re-
núncia e sonegação fiscal 
em Mato Grosso sobre os 
esquemas que envolvem o 
setor de mineração. O re-
querimento, de autoria do 
deputado Wilson Santos 
(PSDB), foi aprovado na 
manhã desta segunda-fei-
ra (7).

Delator de vários es-
quemas criminosos envol-
vendo políticos de Mato 
Grosso, Silval Barbosa co-
meçou sua trajetória no 
estado como garimpeiro 
na região de Matupá. Foi 
lá também que iniciou sua 
carreira política, em 1993, 
como prefeito da cidade. 

Além de Silval, também 
foram convocados para 
depor na comissão os em-
presários Filadelfo Dias, 
Valdinei Mauro de Souza, 
Sérgio França, Priminho 
Riva e Walney Rosa.

Presidente da CPI, 
Wilson Santos diz que o 
objetivo da convocação é 
colher informações para 
que o Legislativo possa 
avançar na modernização 
de leis e garantir uma fis-
calização eficiente sobre 
o setor de mineração. Se-
gundo ele, muitas denún-
cias chegaram ao conhe-
cimento da CPI a respeito 
da mineração, mas serão 
devidamente apuradas 
antes de qualquer respon-
sabilização, muitas delas 
permanecendo, inclusive, 
em sigilo.

“A mineração é uma 
área complexa que sempre 
correu solta, com pouca 
fiscalização, uma área em 
que o Estado tem pouco 
conhecimento e que tem 
servido atividades ilícitas. 
Além disso, as informações 
que dispomos é de que se 
ganha muito dinheiro com 
essa atividade e o retorno 
aos cofres públicos, em 
termos de contribuição, é 
quase zero”, disse.

Em depoimento à CPI 
no dia 18 de maio, o de-
legado federal Cristiano 
Nascimento dos Santos re-
velou que a sonegação de 
tributos federais do ouro 
em todo o Brasil atingiu 
R$ 318 milhões, no perí-

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

sense de Mineração (Me-
tamat), Juliano Jorge, e o 
presidente da Federação 
das Cooperativas de Mine-
ração do Estado de Mato 
Grosso (Fecomim), Gilson 
Camboim.

A COMISSÃO - A CPI da 
Renúncia e Sonegação Fis-
cal foi instalada em mar-
ço de 2019, para apurar 
indícios de fraudes fiscais 
em Mato Grosso. Os tra-
balhados foram divididos 
em cinco sub-relatorias, 
de acordo com as áreas de 
prioridade para as investi-
gações. Cada membro da 
comissão ficou responsá-
vel por uma dessas sub-
-relatorias: agronegócio, 
combustíveis, frigoríficos, 
incentivos fiscais e mine-
ração. 

As investigações ainda 
não têm prazo para termi-
nar.

Ex-governador, Silval Barbosa construiu seu patrimônio com o garimpo na 
região de Matupá

Gilberto Leite

odo compreendido entre 
janeiro de 2016 e maio de 
2019.

A maior parte é relativo 
ao Imposto de Renda que 
o garimpeiro deixa de pa-
gar, que corresponde a R$ 
198 milhões. Em relação à 

exportação do ouro, nesse 
mesmo período, o valor foi 
de R$ 434 bilhões.

Durante as investi-
gações sobre o setor da 
mineração, a Comissão 
já ouviu o presidente da 
Companhia Mato-gros-

Gabriel Soares

Presidente do PSL em 
Mato Grosso, o advogado 
Aécio Rodrigues agora é 
o responsável pelo Escri-
tório de Representação do 

Estado de Mato Grosso em 
Brasília (Ermat). O ato de 
posse aconteceu na ma-
nhã desta segunda-feira 
(7), no Palácio Paiaguás, 
sede do governo de Mato 
Grosso.

Aécio Rodrigues foi 
candidato a prefeito de 
Cuiabá em 2020, mas aca-
bou derrotado ainda no 
primeiro turno. Ele con-
quistou pouco mais de 5,6 
mil votos, o que lhe ga-

LÍDER DO PSL

Ex-candidato em Cuiabá ganha cargo em Brasília
rantiu o sexto lugar. Con-
tudo, seu partido detém 
as maiores bancadas na 
Assembleia Legislativa e 
da Câmara Federal, o que 
foi considerado um ponto 
importante para garantir 
a representação dos inte-
resses do Estado em Bra-
sília.

“Nós precisamos de al-
guém que tenha a capaci-
dade de fazer essa articula-
ção, e que possa melhorar 
e otimizar o trabalho do 
governo do Estado de 
Mato Grosso em Brasília, 
frente a tantos interesses 
que Mato Grosso tem para 
com a nossa população. Eu 
tenho certeza que o Aécio 
vai poder desempenhar 
isso à altura, porque é um 
jovem com boa formação, 
boa índole e vai nos ajudar 
a melhorar a nossa atuação 
e defender os interesses de 
Mato Grosso lá em Brasí-
lia”, avaliou o governador 
Mauro Mendes (DEM).

Já investido no cargo, 
Aécio ressaltou o trabalho Aécio Guimarães irá coordenar o Escritório de Representação de Mato Grosso em Brasília

Mayke Toscano/Secom-MT

Gabriel Soares

Líder do prefeito na Câ-
mara de Cuiabá, o vereador 
Mario Nadaf (PV) sinalizou, 
nesta segunda-feira (7), ser 
contrário à possível candi-
datura de Emanuel Pinhei-
ro (MDB) para o governo 
do Estado nas eleições de 
2022. A candidatura tem 
sido comentada nos basti-
dores da política e ganhou 
força após um discurso do 
prefeito, feito durante o 
lançamento do viaduto Mu-
rilo Domingos, em maio.

Nadaf disse que tem 
recomendado a Emanuel 
que observe o exemplo do 
deputado estadual Wilson 
Santos (PSDB), que deixou 
a prefeitura de Cuiabá em 
2010, no meio do manda-
to, para disputar a eleição 

ao governo. Confiante na 
vitória devido à alta popu-
laridade que gozava na ca-
pital, Wilson acabou amar-
gando a terceira colocação 
no pleito.

“O deputado Wilson San-
tos é uma boa lição a ser 
aprendida do que não se 
deve fazer. No momento em 
que ele saiu, em pleno exer-
cício do mandato, em uma 
candidatura ao governo. 
Isso é uma boa lição. E o pre-
feito Emanuel tem que ficar 
muito atento a essa questão, 
porque ele [Wilson] foi repu-
diado, teve uma participação 
ínfima no processo ao cargo 
majoritário estadual que ele 
participou”, disse. 

Apesar de se mostrar 
contrário, Nadaf destacou 
que essa decisão política 
deve ser tomada apenas 

no próximo ano e que “a 
vontade popular que vai 
dizer qual o caminho do 
Emanuel”. Ele garante que 
o prefeito não tem comen-
tado sobre sua vontade de 
ser candidato a governador 
e sequer chegou a passar 
qualquer orientação nesse 
sentido a seus aliados na 
Câmara Municipal. 

“Não coloca em mo-
mento nenhum como can-
didato. Ele diz que tem um 
compromisso grande com a 
população de Cuiabá e que 
só abandonaria esse man-
dato de prefeito se fosse no 
sentido de ajudar Cuiabá 
de uma forma ainda maior 
como governador. Ele ain-
da tem muito a realizar, o 
mandato dele tá apenas co-
meçando, está no primeiro 
ano de gestão e muita coisa 

ELEIÇÕES 2022

Nadaf: Emanuel deve olhar a lição de Wilson
que nunca Cuiabá tinha as-
sistido, agora está assistin-
do. No intervalo de 8 meses, 
a conclusão de dois viadu-
tos”, citou.

Mesmo se posicionan-
do contra a candidatura de 
Emanuel ao governo, Nadaf 
já sinalizou para a capacida-
de do vice-prefeito José Ro-
berto Stopa (PV) assumir a 
gestão da capital. Nesta to-
ada, chegou até a dizer que 
as situações de Emanuel e 
Wilson são diferentes.

“Se bem que nós temos 
de separar né. Hoje nós te-
mos outro momento. Nós 
temos o protagonismo do 
partido verde, um vice apto 
para assumir a qualquer 
momento. [...] Acredito que 
essa matéria vai amadure-
cer no decorrer do tempo”, 
concluiu.

Nadaf sinaliza ser contra candidatura de 
Emanuel ao governo

Gilberto Leite

da gestão atual na recupe-
ração das contas públicas 
e nas estratégias de com-
bate à pandemia de co-
vid-19.

“É um prazer poder 
trabalhar pelo meu esta-
do. Vou honrar muito essa 
confiança que me foi dada. 
Esse é um governo sério, 
que pegou bilhões de dívi-
das, e hoje está com tudo 
em dia, pois o governador 
teve pulso firme para to-
mar as medidas necessá-
rias. O governo conseguiu 
Nota A no Tesouro Nacio-
nal e também é um exem-
plo na gestão durante a 
pandemia. Vou trabalhar 
com lealdade ao governo e 
aos princípios da adminis-
tração”, disse Aécio

A posse de Aécio foi 
acompanhada pelo secre-
tário-chefe da Casa Civil, 
Mauro Carvalho; pelos de-
putados estaduais Elizeu 
Nascimento e Gilberto Cat-
tani, ambos do PSL; além 
de prefeitos, vereadores e 
outras lideranças.

ATUAÇÃO DO ERMAT 
- O Escritório de Repre-
sentação do Estado de 
Mato Grosso (Ermat) re-
presenta e assessora o 
governo de Mato Grosso 
junto ao Governo Federal, 
Congresso Nacional, ins-
tituições públicas e pri-
vadas e organismos inter-
nacionais, na articulação 
de ações de interesse de 
Mato Grosso.

Outra função é articu-
lar e acompanhar a trami-
tação e o desenvolvimento 
de programas, projetos, 
convênios, termos de coo-
peração e emendas parla-
mentares de interesse de 
Mato Grosso, que envol-
vam recursos federais.

O escritório ainda atua 
em eventos e conversas 
relacionadas à sua função 
em Brasília e, quando au-
torizado pelo governador, 
junto às embaixadas e re-
presentantes de outros pa-
íses, colaborando na divul-
gação das potencialidades 
de Mato Grosso.
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Pesquisa revela a presença de agrotóxicos em alimentos ultraprocessados e faz alerta

Priscilla Silva

A hipótese de que ali-
mentos ultraprocessados 
não são saudáveis ganhou 
mais força nesta pandemia. 
No Brasil de 2021, uma 
pesquisa inédita feita com 
27 produtos dessa clas-
se, identi-ficou que quase 
60% dos alimentos contêm 
agrotóxicos, como glifosato 
e glufosinato. Substân-cias 
de uso polêmico pela agri-
cultura do país por serem 
associadas à possíveis cau-
sas de cân-ceres e má for-
mação embrionária.  

Com frequência, as 
marcas que produzem ali-
mentos ultraprocessados 
defendem seus produtos 
com a alegação de que são 
saudáveis. Seja no rótulo 
ou na propaganda, alertas 
importantes deixam de 
ser divulgados. Um exem-
plo ocorreu nesta semana. 
Um documento vazado ao 
jornal britânico Financial 
Times, a marca Nestlé, 
gigante mundial na pro-
dução de alimentos, reco-
nhece que mais de 60% de 
seus produtos não podem 
ser considerados saudá-
veis. O relatório, com essa 
conclusão, era destinado 
a altos executivos da em-
presa na Suíça, no começo 
deste ano.  

De volta para o Brasil, 
uma pesquisa inédita, en-
comendada pelo Instituto 
Brasileiro de Defesa do 
Consumidor (Idec), identifi-

caram que 16 dos 27 pro-
dutos analisados, ou seja 
59,3%, apre-sentavam pelo 
menos um tipo de agrotó-
xico. Dentro desse conjun-
to de análise também foi 
constatada a presença de 
resíduos de glifosato ou 
glufosinato em 14 (51,8%) 
das amostras.  

Outro fato que chama 
atenção dos pesquisadores 
é que todos os produtos 
analisados que tinham tri-
go como ingrediente con-
tinham agrotóxicos, dentre 
eles estão bolachas de água 
e sal e recheadas, pães do 
tipo ‘bisnaguinha’ e cereais 
matinais. 

“Parece saudável, mas 
não é. Diversos produtos 
ultraprocessados analisa-
dos utilizam estratégias 
publicitárias que chamam 
a atenção para benefícios 
que eles podem trazer para 
a saúde do consumidor. Um 
exemplo é o cereal matinal 
Nesfit Tradicional, que é 
publicizado como saudável, 
mas apresentou resíduos 
de dois agrotóxicos”, afirma 
a pesquisa.

Bebidas como refrige-
rantes e sucos (néctares) 
também foram analisados, 
mas não apresentaram ras-
tros de agrotóxicos. No gru-
po foi detectado Glifosato 
em apenas um produto.  

Os responsáveis pela 
pesquisa ainda pontuaram 
algumas afirmações feitas 
pela indústria de alimentos 
ultraprocessados como: o 
processamento acaba com 
os agrotóxicos? Para os es-
pe-cialistas, “isso é questio-
nável”. 

“Uma série de pesquisas 
científicas mostra que não 
podemos afirmar com cer-
teza se o proces-samento 
acaba com os agrotóxicos. 
Ao contrário, alguns estu-
dos mostram que ao passo 
que alguns processos como 

‘Comida’ rápida e prática, mas
mega venenosa para os humanos

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 8 DE JUNHO DE 2021

 Jefferson Oliveira

Um homem, identidade 
não revelada, teve o rosto 
perfurado em vários locais, 
por um morador de rua que 
utilizava um cachimbo ar-
tesanal. O caso aconteceu 
na madrugada do último 
domingo (06), na Avenida 
Couto Magalhães, em Vár-
zea Grande.

De acordo com o bole-
tim de ocorrências, a PM 
em rondas percebeu uma 
situação adversa em frente 
a uma farmácia na referida 
avenida. Quando os poli-
ciais chegaram ao local, o 
homem disse que estava 
do lado de fora esperando 
a esposa fazer compras, 
quando começou a discutir 
com o morador de rua.

O homem contou que 
logo iniciaram uma briga, 
momento em que o mo-
rador de rua pegou um 
cachimbo artesanal e o 
perfurou diversas vezes no 
rosto. A vítima estava com 
os dois olhos furados pelo 
cachimbo. O homem foi 
socorrido e a sua esposa o 
acompanhou até o Pronto-
-Socorro de Várzea Grande 
para receber atendimento 
médico.

O morador de rua tam-
bém apresentava ferimen-
tos no rosto causados pela 
luta que enfrentou e foi 
levado ao pronto-socor-
ro pela PM. Após receber 
atendimento médico, o sus-
peito foi levado para a dele-
gacia para serem tomadas 
as medidas cabíveis.

CONFUSÃO NA RUA

Homem tem os olhos
furados com cachimbo

lavagem, descascamento, 
fermentação e cozimento 
podem reduzir a concen-
tração de certos resíduos, 
outros podem aumentar”, 
argumentam.

Ao justificar a tese o 
grupo cita como exem-
plos o processamento de 
dois alimentos: manteiga 
e trigo. No primeiro caso 
a concentração de agrotó-
xicos pode aumentar 20 
vezes em comparação com 
o leite. Já o trigo, alguns 
estudos demonstraram um 
acréscimo de 2,5 vezes na 
con-centração de determi-
nados agrotóxicos no fare-
lo de trigo em relação ao 
grão integral, mas uma re-
dução da concentração na 
farinha de trigo.

“Em um simples biscoito 
água e sal, por exemplo, en-
contramos resíduos de até 
sete agrotóxicos. Porém, 
não podem induzir os con-
sumidores a erro: ao ouvir 
falar que pimentão, mo-
rango, pepino e alface, por 
exemplo, contêm agrotóxi-
cos, as pessoas não devem 
ser estimuladas a trocar es-
ses alimentos por produtos 
ultraprocessados”, expõe a 
pesquisa.

A pesquisa destaca ain-
da a necessidade da am-
pliação da fiscalização de 
ultraprocessados pelos ór-
gãos reguladores e da ado-
ção de medidas que favore-
çam escolhas alimentares 
mais saudáveis e sustentá-
veis pelo Estado. A indús-
tria, por sua vez, deve ser 
responsabilizada e exigida 
a utilizar melhores práti-
cas, garantindo a saúde e a 
segurança dos cidadãos.

Análise mostra que 60% 
dos alimentos ultraproces-
sados tinham agrotóxicos  

TIPOS DE AGROTÓXI-
COS ENCONTRADOS - A 
pesquisa, idealizada pelo 
Idec, foi desenvolvida para 

suprir uma lacuna de infor-
mação: os consumidores 
não sabem que os produtos 
ultraprocessados também 
podem estar contaminados 
com agrotóxicos. A partir 
disso, o instituto solicitou 
a testagem de 27 produtos 
alimentícios consumidos 
pelos brasileiros. 

Os produtos foram com-
prados nos meses de março 
e de novembro de 2020 em 
supermercados da cidade 
de Campinas-SP. A análi-
se foi feita em laboratório 
acreditado pela Coordena-
ção Geral de Acreditação 
do Inmetro (CGRE), creden-
ciado junto ao Ministério 
da Pecuária e Abastecimen-
to (MAPA) e utilizado pela 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) 
em testes de resíduos de 
agrotóxicos.

“Os testes realizados 
não deixam dúvidas sobre 
a presença de agrotóxicos 
em ultraprocessados, já 
que não existe “falso posi-
tivo” nesses casos. Ou seja, 
não é possível que a análise 
tenha informado que de-
terminado produto tinha 
resíduos de agrotóxicos, 
sendo que, na realidade, 
ele não estava contamina-
do. Fica ainda um alerta de 
que mais agrotóxicos, e em 
maiores

quantidades, podem ser 
encontrados em outros lo-
tes dos produtos, já que so-
mente um produto de cada 
tipo e marca foi analisado e 
que pode haver diferenças 
de contaminação de pro-
duto para produto”, descre-
vem os pesquisadores.

A pesquisa reforça a 
necessidade da ampliação 
da fiscalização de ultra-
processados pelos órgãos 
reguladores e da adoção 
de medidas que favoreçam 
escolhas alimentares mais 
saudáveis e sustentáveis 
pelo Estado. A indústria, 
por sua vez, deve ser res-
ponsabilizada e exigida a 
utilizar melhores práticas, 
garantindo a saúde e a se-
gurança dos cidadãos.

Detectados e quantifica-
dos: Carbendazim, Carben-
dazim (MBC) e benomil, 
CialotrinaLambda, Ciper-
metrina, Clorpirifós, Clor-
pirifós-metílico, Bifentrina, 
Deltametrina, Fenitrotio-
na, Glifosato, Glufosinato, 
Malationa e Pirimifós-me-
tílico.

POLÍCIA

 Jefferson Oliveira

Um jovem de 18 anos 
foi detido na madrugada do 
último domingo (6), após 
estuprar uma adolescen-
te de 16 anos que é a sua 
irmã de criação, na casa em 
que moram no bairro 1º de 
março, em Cuiabá.

Segundo as informa-
ções da polícia, a equipe foi 
acionada pelos médicos da 
Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) do bairro 
Morada do Ouro. A equipe 
informou sobre o crime de 
estupro contra a menor e 
em conversa com a mãe 
da vítima, esta relatou que 

o jovem estava sozinho em 
casa com a sua filha quan-
do ocorreu o crime.

A mulher acrescentou 
que cria o jovem desde que 
ele tinha dois anos de ida-
de e que o mesmo faz o uso 
de remédio controlado. A 
adolescente contou o cri-
me para a mãe que a levou 
para a UPA para receber o 
medicamento necessário. 
O jovem estava do lado de 
fora aguardando a "família" 
e foi detido e encaminhado 
para o plantão de Violência 
Doméstica e Sexual contra 
a Mulher, no bairro Planal-
to. A Polícia Civil investiga 
o caso.

INIMIGO ÍNTIMO

Jovem estupra a irmã
de criação e é preso
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RISCOS À SAÚDE

Jefferson Oliveira

Um policial penal que 
não teve o nome revelado, 
foi detido na noite do últi-
mo sábado (05) após matar 
Renamacio da Silva Gomes, 
37, na Rua Marechal Cân-
dido Rondon, no bairro Pio-
neiros, próximo a uma pra-
ça em Lucas do Rio Verde 
(334 km de Cuiabá).

De acordo com as in-
formações locais, a PM foi 
acionada após a realização 
de disparos de arma de 
fogo na região. Quando os 
policiais chegaram no local 
do crime, a vítima estava 
sendo socorrida pelo Corpo 
de Bombeiros. 

Aos militares, o policial 
penal informou que havia 
ouvido gritos de socorro e 
ao se aproximar para ver 
o que estava acontecendo, 
viu Renamacio com uma 

faca tentando atacar uma 
mulher.

Para proteger a inte-
gridade física da mulher, o 
agente público atirou cinco 
vezes em Renamacio. A ví-
tima levou um tiro no rosto 
que transfixou, dois no tó-
rax e dois no braço. A faca 
citada pelo policial penal foi 
apreendida pelos PMs. O ho-
mem baleado chegou a ser 
levado para o hospital, mas 
teve uma parada cardiorres-
piratória e não resistiu.

O CASO É INVESTIGA-
DO PELA POLÍCIA CIVIL 
- Em nota, a secretaria esta-
dual de Segurança Pública 
informou que, “em relação 
a este caso específico, cabe 
a Polícia Civil investigar. La-
mentamos o ocorrido, mas 
vamos aguardar a apuração 
dos fatos e após a conclusão, 
tomaremos as medidas ad-
ministrativas necessárias”.

VIOLÊNCIA SEM FIM

Policial penal mata
homem com cinco tiros

A equipe médica acionou a polícia, que deteve o jovem 
após denuncia de estupro contra a irmã de criação

Luiz Alves

 Mak Lucia

A interdição da Trinchei-
ra Jurumirim para as obras 
de recuperação começaria 
nesta segunda-feira (7), mas 
foi adiada para a próxima 
quarta-feira (9), por decisão 
da Prefeitura de Cuiabá. A 
via ficará fechada por até 
sete meses para obras de 
restauração do pavimento, 
que serão conduzidas pelo 
governo do Estado.

Segundo o secretário de 
Mobilidade Urbana de Cuia-
bá, Juares Samaniego, a Pre-
feitura decidiu adiar o início 

das obras porque detectou, 
em vistoria realizada na sex-
ta-feira (4), alguns ajustes 
que ainda precisavam ser 
realizados pela Secretaria 
de Estado de Infraestrutura 
e Logística (Sinfra) e pela 
empresa responsável pela 
obra, nas rotas alternativas. 

A Prefeitura de Cuiabá 
fará uma nova vistoria nes-
ta segunda, para conferir 
se os apontamentos foram 
atendidos. "Na sexta-feira 
foi feita uma vistoria e a 
Semob pediu para corrigir 
e fazer alguns reparos nas 
rotas alternativas. E na se-

gunda-feira, outra vistoria 
será realizada para não 
ocorrer confusão no trânsi-
to", explicou.  

Já a Sinfra contesta o 
secretário municipal e diz 
que o Estado fez todos os 
reparos necessários nas 
rotas de desvio apontadas 
pela Prefeitura, incluindo 
uma operação tapa-buraco. 
O Estado informou ainda 
que depende do bloqueio 
do trânsito no local para 
dar início às obras, o que 
compete ao Município.

“Isto porque é indis-
pensável a interrupção do 

OBRAS DE PAVIMENTAÇÃO

Interdição da Jurumirim é adiada
tráfego, feito pelos agentes 
municipais de trânsito, para 
garantir a segurança das 
equipes que trabalharão na 
obra, bem como dos con-
dutores que por ali trafega-
rem”, diz trecho da nota.

Para a realização das 
obras, a trincheira (parte 
inferior) precisará ser to-
talmente interditada para o 
trânsito de veículos nos dois 
sentidos da Avenida Miguel 
Sutil. O acesso pelas pistas 
laterais continuará liberado, 
o que deve aumentar o fluxo 
de veículos na região, que 
conta com duas rotatórias.

Pesquisa apontou que 16 dos 27 produtos analisados apresentaravam pelo menos 
um tipo de agrotóxico

Tony Winston/Agência Brasília
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Brasil deve ter mudanças no ataque

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 8 DE JUNHO DE 2021

Da redação

A seleção brasileira 
realizou na manhã desta 
segunda-feira (7) o último 
treino antes de enfrentar 
o Paraguai, em Assunção, 
nas Eliminatórias da Copa 
do Mundo de 2022. Pelo 
treinamento, o técnico Tite 
irá fazer alterações no time 
que entrará em campo na 
noite desta terça-feira (8). 
Entre as mudanças deve 
estar a saída de Gabigol, 
para dar lugar a Gabriel 
Jesus.

Utilizando o Centro de 
Treinamento (CT) do Inter-
nacional, em Porto Alegre, 
Tite comandou um traba-
lho tático chamado ‘invi-
sível’. A equipe se dividiu 
em duas formações para 
realizar atividades seme-
lhantes de movimentações 
e balanço ofensivo e defen-
sivo. Também foram tra-
balhadas jogadas de bola 
parada.

O atacante do Flamen-
go treinou junto com os 
demais reservas. Já Ga-
briel Jesus apareceu em 
seu lugar na atividade do 

time titular, jogando pela 
direita para balancear Ri-
charlyson, que vinha pela 
esquerda. Nesta formação, 
Neymar surge organizando 
o ataque, pelo centro.

A escalação mais pro-
vável da seleção brasileira 
tem: Alisson, Danilo, Éder 
Militão, Marquinhos e Alex 
Sandro; Casemiro, Fred e 
Lucas Paquetá; Gabriel Je-
sus, Neymar e Richarlison.

No entanto, ainda existe 
uma possibilidade de que 
Roberto Firmino apareça 
pelo meio de campo, atuan-
do mais recuado, como um 
armador. Essa foi a função 
que Tite lhe deu durante a 
atividade de segunda, mas 
o meia tem sido poupado 
nas partidas oficiais.

Quem também esteve 
no campo foi o zagueiro 
Thiago Silva, que segue em 
processo de recuperação 
de uma lesão sofrida na 
decisão da Liga dos Cam-
peões da Europa, quando 
se sagrou campeão pelo 
Chelsea, da Inglaterra. Ele 
não participou da atividade 
com os demais jogadores e 
também não deve entrar no 
jogo contra o Paraguai. O 
zagueiro continua fazendo 
atividades de recuperação.

A seleção brasileira em-
barcou para Assunção, no 
Paraguai, ainda nesta se-
gunda. O Brasil entra em 
campo às 20h30 (horário 
de Mato Grosso). A seleção 
brasileira é líder das Elimi-
natórias, com cinco vitórias 
em cinco jogos.
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Gabigol treinou com os atacantes reservas e deve dar lugar a Gabriel Jesus

Lucas Figueiredo/CBF

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Terça-feira (08) – Heideguer ame-
aça Cobra. Gael avisa aos alunos 
sobre a morte de Alan. Nat lê uma 
mensagem de Alan e deixa sua casa. 
Todos na casa de Dalva se preparam 
para ir à Pedra do Índio. Heideguer 
insinua que o dossiê sobre a Khan 
pode não existir, e Dalva se irrita. Nat 
é hostilizada ao tentar falar com Duca. 
Heideguer pede para Gael e Duca o 
avisarem caso o dossiê seja encon-
trado. Nat segue o cortejo até a Pedra 
do Índio. Dandara sofre por Gael. Jade 
pergunta se Cobra está envolvido na 
morte de Alan. Edgard tenta animar 
Lucrécia. Nat esconde sua moto e se-
gue o cortejo pela trilha. Pedro chuta 
o pendrive de Alan para dentro de um 
buraco, sem perceber. Duca dá início 
ao ritual de despedida de Alan. Nat he-
sita em se aproximar de Duca.

A VIDA DA GENTE
Globo – 18h15 

Terça-feira (08) – Manuela não 
perdoa Ana e pede para ela ir embora. 
Iná consola Laudelino. Manuela conta 
para Júlia que se mudará para Floria-
nópolis. Jonas demonstra sua satisfa-
ção com o trabalho de Ângela. Alice 
tenta tranquilizar Renato antes de sua 
entrevista com Cícero. Ana decide se 
afastar de Rodrigo e dar uma chance 
a Lúcio. Laudelino confirma que terá 
que fazer uma cirurgia. Rodrigo fala 
para Nanda que não consegue deixar 
seus sentimentos por Ana. Manuela se 
despede de Iná e Maria. Ana e Lúcio 
se beijam. 

IMPÉRIO
Globo – 21h15 

Terça-feira (08) – Maria Clara e José 
Pedro estranham quando Amanda diz 
que Maria Marta lhe dará uma joia. Kelly 
incentiva Maria Ísis a dar uma chance 
para João Lucas. Salvador conversa com 
Orville. Cristina devolve a Maria Marta 
parte do dinheiro que ela lhe deu. Cláudio 
pede para conversar com Leonardo. Ma-
ria Marta fala de Cristina para Amanda. 
Cora reclama por Cristina ter devolvido 
dinheiro para Maria Marta. Maria Marta 
pede para conversar com José Alfredo. 
Maria Ísis marca uma conversa com João 
Lucas. Maria Ísis dispensa Magnólia, que 
fica desconfiada. Jurema avisa a Jairo 
para arrumar sua mudança para o Rio de 
Janeiro. Tuane descobre que está sem 
dinheiro. Jairo furta uma senhora na rua. 
Amanda provoca Danielle. 

SALVE-SE QUEM PUDER
Globo – 19h15 

Terça-feira (08) – Kyra confessa a 
Alan que sentiu ciúmes do advogado. 
Úrsula avisa a Vicky que vai provar que 
Luna/Fiona é uma farsante. Renzo diz a 
Alexia/Josimara que Lúcia gostou muito 
da secretária. Ermelinda alerta Luna para 
não se encontrar com Mário e preservar a 
segurança do Programa de Proteção. He-
lena deixa Luna emocionada ao lhe pre-
sentear com uma imagem da Virgem de 
Guadalupe. Renzo comenta com Lúcia 
que por um momento sentiu que Josima-
ra fosse a pessoa por quem ele se apai-
xonou. Lúcia avisa a Renzo que aprova o 
romance do rapaz com Alexia/Josimara. 
Kyra e Alan esticam a noite num karaokê. 
O advogado solta a voz e Kyra fica en-
cantada com o talento de Alan. Os dois 
se beijam apaixonados.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

COPA AMÉRICA – Os jo-
gadores da seleção brasilei-
ra decidiram nesta segunda 
que vão disputar a Copa 
América, que terá início 
no próximo domingo, 13 
de junho. Apesar disso, os 

atletas deixaram claro que 
estão contrariados com a 
realização da competição 
em solo brasileiro, segundo 
informou o Globo Esporte.

A confirmação oficial 
sobre o posicionamento 

da seleção só deve acon-
tecer após o jogo contra 
o Paraguai. Isso porque 
a comissão técnica tenta 
blindar a seleção da crise 
que acometeu a CBF nos 
últimos dias. 

Da redação

Assumindo interinamen-
te a função de técnico do 
Cuiabá, o auxiliar Luiz Fer-
nando Iubel avalia que o 
desempenho da equipe foi 
bom, apesar da derrota por 
1 a 0 para o Fluminense na 
manhã de domingo (6), pela 
2ª rodada do Brasileirão.

O Cuiabá foi superior 
durante a partida, mas não 
conseguiu marcar. O time 
teve maior posse de bola 
durante as duas etapas e 
terminou o jogo com maior 
número de finalizações, 
chegando a sufocar o Flu-
minense durante os minu-
tos finais. Esse resultado foi 
ressaltado por Iubel, que 
revelou um certo otimismo 
dentro do vestiário. 

“Não fico feliz porque 
perdemos o jogo, mas o 
humor dentro do vestiário 
é de que fizemos uma boa 

suprir a falta de Elton, ar-
tilheiro do time, que ficou 
fora após sofrer uma indis-
posição estomacal.

“O Auremir é um atleta 
da minha total confiança, 
posso dizer que é um atleta 
histórico dentro do clube, 
pelo acesso à Série A que 
atingiu ano passado aqui no 
Cuiabá. Estamos muito bem 
servidos naquele setor. [...] 
Estou muito contente, não 
só com o Auremir, mas com 
todos os volantes. O Aure-
mir fez um grande jogo e é 
um jogador da nossa con-
fiança”, destacou Iubel.

O próximo compromisso 
do Cuiabá é na segunda-
-feira, 14 de junho, quan-
do deve enfrentar o Atléti-
co-GO na Arena Pantanal. 
Contudo, a Copa América 
pode mudar essa agenda, 
já que a Arena é uma das 
sedes da competição conti-
nental. 

DERROTA NO RIO

“Não fico feliz, mas
fizemos boa partida”

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL N° 014/2021

A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua 

Pregoeira e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, 

torna público aos interessados que o PREGÃO PRESENCIAL 

N° 014/2021, cujo certame se deu início às 13h35min (MT), do 

dia 01/06/2021, sagrou-se vencedor o preponente: a empresa 

JOÃO NIKSON CAMPOPS FERNANDES 00379556910, sob 

CNPJ: 41.591.574/0001-69, no valor total de R$ 18.795,00 

(Dezoito mil, setecentos e noventa e cinco reais), a empresa 

JONAS DE SOUZA MENDONÇA 02682434177, sob CNPJ: 

39.395.981/0001-59, no valor total de R$ 20.650,00 (Vinte mil, 

seiscentos e cinquenta reais). A licitação foi realizada pela 

modalidade Pregão Presencial, pelo critério menor preço por 

item, com certame homologado em 07/06/2021.

Alto Taquari – MT, 07 de junho 2021.

Renata Fermino de Oliveira

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 31/2021
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Nadir da Silva, nomeada 
pela portaria 16/2021, torna público aos interessados, que 
realizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
SRP N° 31/2021, do tipo MENOR PREÇO POR ITEM, cuja 
abertura ocorrerá as 08:00hs do dia 18/06/2021, na sede da 
Prefeitura Municipal de Nobres, situada à Rua Ludgardes 
Hoffmann Riedi, s/nº, Jardim Paraná, Nobres-MT. Objeto: 
FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS 
METALICOS, METAIS E ACESSÓRIOS, PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
INFRAESTRUTURA E ADMINISTRAÇÃO. Os interessados 
poderão retirar o edital completo, na sede da Prefeitura 
Municipal de Nobres, das 07:00 às 11:00hs ou através do site 
http://www.nobres.mt.gov.br/. Maiores informações poderão 
ser obtidas através do telefone (65) 3376-4200 – Ramal 4218.
Nobres, 04 de Junho de 2021.

Nadir da Silva
Pregoeira

partida. Enfrentamos 
uma grande equipe, 
muito bem organiza-
da pelo seu treinador. 
Viemos aqui no Rio de 
Janeiro e terminamos 
o jogo encurralando 
eles. Tivemos situa-
ção de bola na trave, 
gol anulado. Gostei da 
performance da equi-
pe”, disse.

A derrota em São 
Januário pôs fim à in-
vencibilidade do Cuia-
bá, que já durava 18 
jogos da temporada 
2021, com 12 vitórias 
e 6 empates. Apesar 
disso, o time mostrou 
outro comportamen-
to dentro de campo, 
muito mais organiza-
do e agressivo do que 
no período de Alberto 
Valentim. Com Aure-
mir no meio-campo, 
o Cuiabá marcou mui-
to e conseguiu fazer 
pressão na frente, 
mas não conseguiu 
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CONVOCAÇÃO: ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
O Presidente do Sindicato das Empresas de Compra, Venda, Locação e Administra-
ção de Imóveis Residenciais, Comerciais e Condomínios do Estado de Mato Grosso 
(SECOVI-MT), representativo da categoria econômica de Empresas de Compra, 
Venda, Locação e Administração de Imóveis Residenciais, Comerciais e Condomí-
nios, vem pela presente CONVOCAR os associados, para Assembleia Geral 
Ordinária, a ser realizada na sala de reuniões da Fecomércio MT, situada a Av. 
Historiador Rubens de Mendonça, CPA St. Oeste S/N, em Cuiabá-MT, no dia 
10/06/2021, às 08:00 horas em 1ª Convocação, e às 08:30 horas em 2ª Convo-
cação, caso não haja número legal na 1º convocação,  para deliberarem sobre 
a seguinte Ordem do dia:
I) - Prestação de Contas do exercício 2020;
II) - Relatório das ações 2020;
III) - Alteração de estatuto;
IV) - Convênios e parcerias;
V) - Assuntos gerais;
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O Presidente do Sindicato das Empresas de Compra, Venda, Locação e Administração 
de Imóveis Residenciais, Comerciais e Condomínios do Estado de Mato Grosso 
(SECOVI-MT), representativo da categoria econômica de Empresas de Compra, Venda, 
Locação e Administração de Imóveis Residenciais, Comerciais e Condomínios, vem 
pela presente CONVOCAR os associados, para Assembleia Geral Ordinária, a ser 
realizada na sala de reuniões da Fecomércio MT, situada a Av. Historiador Rubens 
de Mendonça, CPA St. Oeste S/N, em Cuiabá-MT, no dia 10/06/2021, às 08:00 
horas em 1ª Convocação, e às 08:30 horas em 2ª Convocação, caso não haja 
número legal na 1º convocação,  para deliberarem sobre a seguinte Ordem do dia: 
I) - Prestação de Contas do exercício 2020; 
II) - Relatório das ações 2020; 
III) - Alteração de estatuto; 
IV) - Convênios e parcerias; 
V) - Assuntos gerais; 
     

Cuiabá-MT, 04 de junho de 2021 
 
 
 

Marco Sérgio Pessoz 
Presidente 
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de Mendonça, CPA St. Oeste S/N, em Cuiabá-MT, no dia 10/06/2021, às 08:00 
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I) - Prestação de Contas do exercício 2020; 
II) - Relatório das ações 2020; 
III) - Alteração de estatuto; 
IV) - Convênios e parcerias; 
V) - Assuntos gerais; 
     

Cuiabá-MT, 04 de junho de 2021 
 
 
 

Marco Sérgio Pessoz 
Presidente 

SAAE SERVIÇO AUTÔNOMO 
DE ÁGUA E ESGOTO
LUCAS DO RIO VERDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 004/2021
RATIFICAÇÃO

O Diretor Municipal da Autarquia de Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Lucas do Rio Verde, 
Sr. Maurício Sacenti Fossatti, torna público que 
tendo concordado com a justificativa do 
departamento de Resíduos e o Parecer Jurídico 
apresentado pela Srª Advogada, no processo de 
Dispensa de Licitação Nº 004/2021 para 
Contratação de Associação de Catadores de 
materiais recicláveis para prestação de serviço 
de triagem dos resíduos sólidos oriundos da 
coleta de resíduos domésticos no Ecoponto do 
Município de Lucas do Verde/MT, conforme art. 
24, inciso XXVII, da Lei Federal nº 8666/93, bem 
como a Lei Federal nº 12305/2010, que institui a 
Política Nacional De Resíduos Sólidos. com a 
Associação dos Coletores de Materiais 
Recicláveis de Lucas do Rio Verde/MT, CNPJ 
21.257.546/0001-00. para executar o serviço no 
período de 12  (doze) meses. Onde formulou-se 
expediente de Dispensa de Licitação com fulcro nas 
disposições do caput do art. 24, inciso IV da Lei 
8.666/93, RATIFICA a justificativa apresentada e 
autoriza a contratação da mesma.

Lucas do Rio Verde-MT, 07 de junho de 2021.
Maurício Sacenti Fossatti

Diretor do SAAE 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE FAZENDA

DIRETORIA DE TRIBUTAÇÃO E FISCALIZAÇÃO
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO N° 11/DTF/SMF/2021

Considerando o inciso III, do artigo 99, da Lei Complementar nº 
043 de 23 de dezembro de 1997, ficam NOTIFICADOS, por 
este Edital os contribuintes abaixo relacionados, por seus 
representantes legais, para ciência da NOTIFICAÇÃO DE 
DÉBITO, que se encontra à disposição dos Notificados na 
Diretoria de Tributação e Fiscalização, Rua Barão de Melgaço, 
3814, Centro Norte.
Ficam cientificados os contribuintes e seus representantes 
legais, de que têm o prazo de 30 (trinta) dias contados a partir 
da data de publicação deste EDITAL, para querendo, 
apresentar defesa, quitar ou parcelar os débitos, o que poderá 
ser feito, formalmente, na Central de Atendimento do ISSQN, 
Rua Barão de Melgaço, 3814, Centro Norte, nesta Capital, 
diariamente, das 08h00 às 17h30 exceto aos sábados, 
domingos e feriados.

RELAÇÃO DAS EMPRESAS NOTIFICADAS
RAZÃO SOCIAL-INSCRIÇÃO CADASTRO MOBILIÁRIO - 
NÚMERO NAI: CENTRO DE TRIAGEM DE RESIDUOS 
CUIABA LTDA,84767,ND1172020;PPBEZERRA HOSSAKI 
S E R V I Ç O S  D E 
IMPRESSOES,135697,ND149/2020/;PRISMA CORRETORA 
DE SEGUROS EIRELI,154005,ND17/2021;ZECA VILELA 
C O R R E T O R A  D E  S E G U R O S 
LT D A , 1 7 6 0 2 8 , N D 1 4 / 2 0 2 1 ; T E L E F O N I C A B R A S I L 
S.A,79695,ND21/2021;FC MACIEL CORRETORA DE 
S E R G U R O S  LT D A , 8 7 5 3 0 , N D - 2 0 2 1 ; M I R A S S O L 
CORRETORA ADM ASSES E CONS DE SEGURO 
LTDA,90359,15/2021;FC MACIEL CORRETORA DE 
S E G U R O S  LT D A , 8 7 5 3 0 , N D 2 4 / 2 0 2 1 ; M A R G U I A 
CORRETORA DE SEGUROS LTDA,11694,ND23/2021;MFS 
P R O M O Ç Õ E S  E  E V E N T O S 
EIRELI,156934,ND26/2021;HISMET-HIGIENE SEGURANÇA 
E MEDICINA DO TRABALHO,44441,ND38/2021.
Cuiabá – MT, 02 de Junho de 2021.

Márcio Fabro Lenhard
Assessor Técnico - ISSQN

“ V O L PAT O  PA R T I C I PA C O E S  S / A ” ,  d e  C N P J : 
06.195.097/0001-11, torna público que requereu junto a 
SEMA/MT a Licença de Adesão e Compromisso - LAC, para 
vosso empreendimento que tem como atividade a ser 
licenciada “SECAGENS E ARMAZENAMENTO DE GRÃOS", 
localizado na KM 97 DA ESTRADA VICINAL ESQUERDA 
DO KM 449 DA BR 364, S/N ZONA RURAL COMODORO/MT. 
PROJENSAN ENGENHARIA: (66) 3421-0807

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 040/2021
REGISTRO DE PREÇO N° 032/2021

A Pregoeira da Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde, 
torna público a quem possa interessar que o Processo 
Licitatório PREGÃO ELETRÔNICO Nº 040/2021 - REGISTRO 
DE PREÇO Nº 032/2021 para a contratação de prestação de 
serviço de acolhimento institucional – do tipo instituições de 
longa permanência para acolhimento de idosos a partir de 60 
(sessenta) anos de idade que recebe benefício ou que não 
recebe quaisquer tipos de benefício, independente ou 
dependente de problema de saúde física, mental ou psíquico, 
com data de abertura dia 02 de Junho de 2021, NÃO SE TEVE 
NENHUM PARTICIPANTE NESTE CERTAME, restando 
portanto “DESERTA”.
Lucas do Rio Verde, 07 de Junho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 043/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 035/2021

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preço para 
contratação de Auxílio-funeral, para pessoas sujeitas a 
vulnerabilidade social, residente no Município de Lucas do Rio 
Verde-MT. Empresa Vencedora: FUNERARIA RENASCER 
EIRELI os itens: 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07 e 08 com o valor total 
de R$ 312.160,00 (trezentos e doze mil e cento e sessenta 
reais). Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais 
legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 07 de Junho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL TOMADA DE PREÇOS N° 002/2021

Objeto: Contratação de empresa para reforma e ampliação da 
Escola Municipal Menino de Deus - ampliando a capacidade de 
atendimento implantando novas salas de aula, sala de apoio, 
vestiário, passarelas, refeitório e revitalização da quadra 
poliesportiva. Data: 25/06/2021. Entrega Envelopes e do 
credenciamento: Das 07:30 h às 08:00 h (horário de Mato 
Grosso). Abertura dos Envelopes: 08:00 horas (horário de 
Mato Grosso). Local: Prefeitura Municipal de Lucas do Rio 
Verde – Endereço abaixo citado. Prazo CRC FACULTATIVO: 
Até o terceiro dia anterior à data marcada para recebimento 
das propostas, ou seja, 22/06/2021. Visita: Entre os dias 
08/06/2021 até 24/06/2021. Edital Completo: Disponível no 
endereço: Avenida América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos 
Buritis, Lucas do Rio Verde/MT. CEP 78.455–000 Fone: 
65.3549.8300 e no Site www.lucasdorioverde.mt.gov.br. 
Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais 
legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT 07 de Junho de 2021.

Larissa Silva de Oliveira
Presidente CPL

Anuncie Fone: (65) 3365-1187
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A empresária Leda 
Alves de Souza recebeu 
seleto grupo de amigas 
e clientes para a inau-
guração do seu Leda 
Studio Hair, no último 
sábado. Foi uma manhã 
incrível, com cobertura 
exclusiva do Programa 
Estilo. Vai ao ar nesta 
quarta-feira (9).

Durante a Sessão Ordi-
nária da Câmara Munici-
pal de Várzea, na última 
semana, o vereador Íca-
ro Reveles, na Ordem do 
Dia ao discutir o Projeto 
de Lei Nº 65/2021, que 
determinava a obrigato-
riedade da vacinação dos 
profi ssionais da Educa-
ção da rede pública e pri-
vada de Várzea Grande, 
enalteceu a disponibili-
dade com que o prefeito 
Kalil Baracat iniciou a 
campanha de vacinação 
dos profi ssionais da Edu-
cação no último dia 29 
de maio. O vereador res-
salta ainda a necessidade 
de a população continuar 
praticando o protocolo 
de biossegurança, para 
evitar a contaminação 
pelo coronavírus até que 
todos tenham sido vaci-
nados.

Casaram, no último sá-
bado, os jovens Renata e 
Kllaus, na belíssima Chá-
cara dos pais do noivo, 
Morgania e João César 
Santos. Claro, a decora-
ção maravilhosa foi as-
sinada e executada pelo 
pai do noivo João César, 
o maior cinegrafi sta de 
Mato Grosso. Show de 
beleza! Após a cerimônia 
religiosa no fi nal de tar-
de, conduzida pelo padre 
Dimitri, ocorreu a recep-
ção e buff et, super elogia-
dos pelos 40 convidados.

Quem está em Cuiabá 
é a querida Maria Helena 
com o maridão Dr. Fer-
nando Arruda, revendo 
os amigos para matar 
saudades, entre eles Ro-
sane e Dr. Jorge Teixeira.

O jovem casal Ed Pau-
lo e Carolzinha Teixeira 
na maior curtição com a 
chegada do primeiro her-
deiro, Antônio Paulo, que 
deixou os papais nas nu-
vens, de tanta felicidade.

O economista Gilber-
to Nogueira Junior assu-
me neste mês um novo 
desafi o em sua carreira: 
ele agora é parceiro do 
Grupo Boticário. Depois 
de conquistar o Brasil 
com seu alto astral, ca-
risma e sensibilidade no 
reality show mais famoso 
do país, Gil do Vigor vai 
agregar na construção de 
mensagens e execução de 
campanhas de comunica-
ção da marca O Boticário. 
A conexão com o jeito de 
ser e fazer da companhia 
foi o fator decisivo para 
que a celebridade topas-
se a proposta.







O prefeito Emanuel Pinheiro recebendo a primeira dose da vacina contra a covid-19, na manhã de ontem, pelo 
grupo de pessoas de 56 anos sem comorbidades. “Chegou o meu momento e eu estimulo a todos da minha 

faixa etária, mais jovens, mais velhos... Vacinação já! Viva o SUS! Viva a vida! Vamos vencer essa guerra contra 
a covid-19 imunizando, vacinando toda a população! Quero conclamar a todos, não deixem de vacinar!”, 

comemorou o nosso prefeitão! 

A empresária Leda Alves de Souza muito feliz na inauguração do seu Leda Studio Hair

A respeitada advogada, especialista em divórcio 
saudável pós relação abusiva, Ana Lucia Ricarte, em 

destaque na coluna de hoje

Grande aniversariante da semana, Marilza 
Moreira, grande amiga da coluna, recebe 
nossos cumprimentos e desejos de muita 

saúde e prosperidade!

Quem roubou a cena neste feriado de Corpus Christi em Praia do Forte, no Litoral 
Norte baiano, foi a atriz e infl uencer Flávia Pavanelli. Isso mesmo. Pavanelli, 

que fi cou conhecida em 2013 depois de criar seu blog e canal do YouTube sobre 
moda e beleza, além de ter estreado como atriz em 2018 na novela As Aventuras 
de Poliana, do SBT, deu rasante no badalado Café do Forte Bistrô & Lounge. Por 
lá, Pavanelli foi recebida pelos anfi triões e proprietários do local, os empresários 
André Zenkner e Fernando Monteiro, que têm tido noites estilosas e protocoladas 

em seu charmoso espaço

FRAUDES NO
E-COMMERCE

A prevenção de 
fraudes é uma das 
principais preocu-

pações de empresas 
brasileiras que atuam 

no e-commerce. A 
Pesquisa Global de 

Fraude e Identidade, 
da empresa de con-
sultoria Experian, 

mostra que 62% dos 
negócios brasileiros 
que participaram do 

levantamento querem 
aumentar os investi-

mentos nessa área. De 
acordo com a pes-

quisa, esta também é 
uma preocupação do 
consumidor brasilei-
ro. O risco de roubo 
de informações de 

cartão de crédito foi 
o item mais citado 

no país. As empresas 
participantes também 
apontam o desejo de 
aumentar o pessoal 

interno de apoio para 
as operações digitais.

BILIONÁRIOS
A edição 80 da revista Forbes Bra-

sil, traz o ranking exclusivo das maio-
res fortunas do país. No total, foram 
238 nomes ranqueados com fortunas 
originadas a partir de empreendimen-
tos nos setores de bens de consumo, 
seguros, infraestrutura e logística, far-
mácias, aviação e transporte, educação 
e tecnologia, entre outros. Neste ano, 
Joseph Safra desbancou Jorge Paulo 
Lemann, que liderava a lista desde de 
2013, e assumiu o primeiro lugar geral. 
Eduardo Saverin, o bilionário brasilei-
ro cofundador do Facebook também 
aparece pela primeira vez na terceira 
posição do ranking, após sua fortuna 
subir 61% em relação ao ano anterior.


